

ACTA DE SESIÓN ORDINARIA N.º SO-20-31-10-2025-CH DEL 31 DE OCTUBRE DEL 2025 DEL GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL CHOBO

En la Parroquia Chobo, Cantón Milagro, Provincia del Guayas, a los 31 días del mes de octubre del dos mil veinticinco; siendo las **10H00 am**, se dio inicio a la sesión ordinaria convocada para la fecha y hora prevista, misma que es presidida por el Sr. Presidente Edgar Idrovo Espinoza, con la asistencia de los señores Vocales; Ing. Rosalía Víctor Vera, Sra. Leydi Dávila Torres, Sr. Javier Espinoza Gonzabay, Sr. Martin Lucas Cruz, en calidad de secretaria/tesorera titular actúa la Mgs. Esther Naranjo Pazmiño; con la debida certificación de quórum reglamentario realizada por la secretaria amparada en el artículo **320 del COOTAD**; instalada en la sesión y ha pedido del señor presidente se da a conocer por la secretaria el orden del día.

- 1. Constatación del Quórum.
- 2. Lectura y Aprobación del orden del Día.
- 3. Lectura y Aprobación de Acta de la Sesión Ordinaria Anterior.
- 4. Lectura de oficios enviados en el mes de octubre del 2025.
- 5. Varios
- 6. Clausura de sesión de la junta.
 - 1. Se da inicio a sesión ordinaria y el Sr. presidente Edgar Idrovo saluda a los miembros de la junta del GAD Parroquial Chobo, luego solicita a la secretaria que se tome la asistencia del quórum, la secretaria saluda a los vocales y manifiesta que según el Artículo 320.- Quórum. Los concejos regionales y provinciales, los concejos metropolitanos y municipales o las juntas parroquiales rurales podrán reunirse para adoptar decisiones válidamente en cualquier clase de sesión, con la presencia de la mayoría absoluta, conformada por la mitad más uno de los miembros del órgano legislativo, salvo lo dispuesto en este Código. Se procede a la constatación del quórum, tomando asistencia y validando la presencia a sesión de los 5 vocales principales del Gad Chobo y de la secretaria/tesorera, el Sr. Presidente una vez constatado el quórum da su aprobación y solicita a la secretaria que continúe con el siguiente punto del orden del día.





- 2. La secretaria señala que como segundo punto es la lectura y aprobación del orden del día, y comienza a dar lectura del mismo según convocatoria, una vez terminada su lectura procede a votación para la aprobación de los miembros de la junta, Ing. Rosalía Víctor Vera está de acuerdo, Sra. Leydi Dávila Torres está de acuerdo, Sr. Javier Espinoza Gonzabay está de acuerdo, Sr. Martin Lucas Cruz está de acuerdo, por su parte el Sr. Presidente manifiesta también estar de acuerdo con el orden del día, dando como resultado a favor los 5 vocales del GAD CHOBO, una vez realizada la votación, la secretaria manifiesta que se disponga al Sr presidente su aprobación, por lo que toma la palabra el Sr. Presidente Edgar Idrovo y autoriza a la secretaria continuar con el siguiente punto.
- 3. Como tercer punto está la lectura y aprobación del acta anterior de la sesión ordinaria del 14 de octubre del 2025, siendo el ACTA DE SESIÓN ORDINARIA Nº SO-19-14-10-2025-CH, la secretaria tesorera Mgs. Esther Naranjo procede a dar lectura del acta y al finalizarla comienza a realizar la votación de los miembros de la Junta para su aprobación, comienza a nombrar a los vocales, Ing. Rosalía Víctor Vera está de acuerdo, Sra. Leydi Dávila Torres está de acuerdo, Sr. Javier Espinoza Gonzabay está de acuerdo, Sr. Martin Lucas Cruz está de acuerdo y el Sr. Presidente Edgar Idrovo Espinoza también manifiesta estar de acuerdo con el acta Nº SO-19-14-10-2025-CH, por ende, comienza a dar paso para la aprobación del Sr. Presidente el cual le manifiesta que continúe con el siguiente punto en cumplimiento del orden del día y procede a firmar el acta junto con la secretaria.
- 4. En el cuarto punto, la secretaria tesorera procede a dar lectura de los oficios que fueron enviados dentro del mes de octubre del presente año, dando sus respectivas aclaraciones, no existiendo inquietudes por parte de los miembros de la junta, se procede al siguiente punto del orden del día.
- En el punto de varios, el vocal Javier Espinoza, toma la palabra, saluda a los miembros de la junta e indica lo siguiente: cree que ha sido transmitido una



información de una manera exagera o no sabe lo que pasó, hace dos semanas aproximadamente, en oficina, estando la vocal Sra. Leydi Dávila, la secretaria tesorera Esther Naranjo y una pasante, y que se acercó a la secretaria tesorera para preguntarle de cuáles han sido las obras que han ido ejecutándose en este año y cuáles son las cosas que están por ejecutarse. luego la secretaria tesorera le indicó lo que se ha hecho y lo que falta por hacer. De allí, toqué el tema de la camioneta preguntado para cuándo estará operativa y que también toqué el tema con la licenciada Maribel, ustedes saben que tengo inconveniente con ella, va de varios meses atrás, que supo manifestar al expresidente anterior, cuando ambos fuimos trabajadores, que yo había hecho un atendado contra ella, queriéndole atropellarla, cosa que yo no soy de esas personas de ir a atropellar a una persona, mi corazón no me da para esas cosas, y si se los digo, es porque he escuchado muchas cosas y ustedes que son mis compañeros, yo también soy vocal, también merezco respeto como ustedes también, he venido varias veces a la oficina y que ella tiene que respetar, y que cuando el está presente la trabajadora comienza a decir "que se siente malas vibras" estando el presente y un vocal también, y la han escuchado y no pueden decir que ella no se comporta de esa manera, por eso compañeros le pido respeto como ustedes también se lo merecen. Otro tema con ella mismo, el día que fue las activades de las olimpiadas del CDI, ahí también a ustedes los noté indiferentes, ahí todos eran mis enemigos, me di cuenta de todo eso, la persona que me quiera saludar me saludo y el que no, no, no lo puedo obligar, la tutora Maribel Caicedo se tomó el atrevimiento y se acercó al vocal Martín Lucas y le dijo "¿Verdad Don Martin que yo lo manipulo?, entonces, si ella no está de acuerdo a el no le interesa porque ella es una trabajadora, y si quisiera saber, porque si lo noté en el transcurso de estos días, como que se han ofendido y le pregunté a usted, porque la compañera Rosalía que es del presupuesto ella no ha de saber lo que se está ejecutando o lo que se está por ejecutar ¿Lo dije o no lo dije? Pero no sé qué le han comunicado a usted y a usted, e incluso estaba la vocal Leydi y le pregunté porque como vocal quiero informarme, y vocal Leydi preguntó a la tesorera cómo puede obtener esa información, y la tesorera le respondió que la información es pública, eso fue lo que yo dije y no sé quién les comunicó a ustedes, de pronto que les haya ofendido, están





molestos o cosas así, y que vuelvo y repito que tengo todo el derecho de hablar cualquier tema pendiente. Otra es con el señor presidente, el día que hablé con Esther al siguiente día subió un estado el presidente, aquí no estoy de sapo como lo puso en el estado, hasta el día de hoy me he tomado el atrevimiento de subir una foto de algo y faltarle el respeto a uno de ustedes, eso no se hace, porque no me importa, pero me diera vergüenza a discutir y a señalar a una persona en un estado, eso no se hace, porque si en este caso a mi me tildas de sapo la compañera vicepresidenta es sapa, don Martin es sapo. El presidente responde que tu amigo íntimo sube información que tu le le llevas, el vocal Javier le responde que si tu me vienes a retomar ese tema, tu también ibas de uña y mugre con el, de arriba y abajo. El presidente le responde que el era un trabajador y yo me he ganado el sueldo con mi trabajo, no me lo regaló y el dinero no era de él, el dinero era del pueblo, no me vengas a decir eso, porque el que comía gratis eras tu, el vocal Javier le dice que todos comíamos gratis, el presidente le indica que el devengaba su sueldo y que se acuerde de la pandemia, que yo fui el único que trabajó. El vocal Javier desde el momento que nos metíamos una cucharada de comida era por él, porque si no te contrataba no tendrías trabajo, el presidente le responde que trabajaba en otro lado, yo no vivo de esto. El vocal Javier le dice que no está involucrando a la otra administración, tu lo estás haciendo y si no te gustaba, hubieras dicho no quiero o no me siento bien y gracias. La vocal Leydi Dávila toma la palabra, dice que todo lo que dijo Javier si pasó, y que todo eso si preguntó y que en mi ignorancia le pregunté a Esther cómo podríamos saber cada mes lo del presupuesto y Esther me dijo que claro, porque es público, y eso fue lo único que opiné, y en cuanto a Maribel, conmigo no se ha portado mal, al principio cuando me posesioné, tenía una actitud rara pero desde el principio se les puse las cosas claras, y si dice Javier que ella dijo que la quiso atropellar, yo si le creo, porque en tiempo de campaña ella dijo que mi ex esposo la estaba acosando. Ella distorsiona la información, y lo único que el le había dicho es "amiga yo quiero hablar con usted o dónde puedo encontrarme con usted" nada más, pero ella dijo que la esta acosando y que cuando me posesioné le dejé las cosas claras de frente, y desde ahí todo normal con ella, y que por eso si le cree a lo que dice Javier. Y que ese día solo preguntó esos temas y que ella no le dijo nada al





presidente, y que merecemos respeto por todo el personal, sea quien le pague el GAD o el gobierno, deben respetarnos porque igual somos autoridad.

El vocal Javier indica que por eso esperó esta reunión, porque no sabe quién le comunicó de una manera equivocada o exagerada, iba hablar con Esther, pero esperé la sesión para tratar con todos. Hace como dos semanas, yo estaba aguí y no recuerdo si estaba la compañera Rosalía o Don Martín, y ella se refirió y dijo "uy me voy porque aquí se siente las malas vibras" y se sonrieron, ese día yo iba hablar pero dije no, porque eso es lo que ella quiere, buscarme la boca, pero no voy a faltar el respeto a nadie, usted Don Martin me conoce de muchos años, usted fue mi jefe en aquel tiempo y usted sabe que yo nunca a ninguno de los vocales al ser de diferentes partidos políticos nunca les falté el respeto, más vale los atendía y estaba presente, que si no había una silla les ponía la silla, que las oficinas se mantengan en orden pero yo no andaba peleando con los vocales, eran mis jefes, por eso quería hablar con usted Esther, porque quizás habló de otras formas porque veo que se han enojado, que están molestos o de pronto los he ofendido, para nada, estoy aquí y vengo a decir lo que dije ese día, no sé de pronto compañera Rosalía, Don Martín, qué le comunicaron, tal vez que yo he hablado mal de uno de ustedes porque es lo que me expresé con Esther, este tema lo quiero aclarar y que hablen con la tutora, que si a ella no le gusta que yo esté presente pues ella tiene que alinearse y respetarme, porque delante de ustedes se porta así. La vicepresidenta Rosalía Víctor, toma la palabra, en tema de varios no se está tratando con temas de trabajos que se realiza como institución, que como vocales todos debemos cumplir o acompañar al presidente en sus actividades, segundo lugar, compañero Javier, yo recién me entero que usted ha preguntado que no sabe que yo, el vocal interrumpe y la vicepresidenta le responde "primero me respetas porque yo estoy hablando, cuando tu hablaste, yo dejé que tu hables, por eso vámonos respetando", cada quien se gana el respeto, yo no he sabido que tu preguntaste si yo sabía del presupuesto, pero déjame decirle, que yo dejé un oficio, para que cada seis meses nos presenten un informe para saber cómo se va manejando el presupuesto dentro de la institución, el tema, no sé si has hablado de mí, Esthercita no me ha dicho nada y me asombra que ahora usted diga que nosotros estamos enojados, y sinceramente como Rosalía Víctor no sabe de





lo que han hablado, porque en el día de las olimpiadas yo andaba normal, y no sabe nada, y que se está haciendo problemas por gusto y cada persona tiene su personalidad y conciencia.

El vocal Martin Lucas, toma la palabra y dice que este tema no le gustaría que llegue a mayores, lo que el compañero manifiesta, yo no tengo por qué estar molesto, porque si han dicho algo de mi persona, no lo sé, nadie me lo ha dicho, el vocal Javier le dice que ustedes sabían que yo había tratado ese tema.

El presidente Edgar Idrovo toma la palabra, e indica que lo que suba en el teléfono, esto es personal, si tu te achacas por lo que subo, no veas mis estados, no te cojas temas privados míos.

La secretaria tesorera Esther Naranjo, indica que va a decir todo cómo fue, ese día estaba usted, la vocal Leydi Dávila, la pasante, por lo tanto, fue un diálogo público que la pasante pudo escuchar y comentar a otros lados, y debe ser algo interno, con la vocal Leydi conversé temas personales y luego usted comenzó a preguntar por los adultos mayores, que a una adulta mayor usted le había dicho que a usted no le invitan y que Rosalía había dicho que si usted es no va, la vocal Leydi intercede e indica que también preguntó cuándo es la invitación para lo de los adultos y que sería bueno que nos inviten como autoridad, el vocal Javier intercede y dice que la tutora no dio más información, le tocaron el tema y fue como algo malo.

La secretaria tesorera continúa con el relato, y dice, usted Javier dijo que Maribel no tiene autoridad aquí, y el vocal Javier dice si porque nosotros somos los vocales. La secretaria tesorera continúa con el relato, y dice que ella no sabía lo que van hacer porque eso está encargada mi compañera Maribel, solo me dice el programa y yo subo el proceso y el diseño de la invitación la diseña mi compañero Ariel. La vocal Leydi intercede e indica que Javier también preguntó sobre el presupuesto de los adultos mayores, y que la secretaria tesorera respondió que se va hacer un evento por el mes de los adultos mayores.

La secretaria tesorera continúa con su relato, e indica que el vocal Javier también preguntó sobre los parques y sus mantenimientos, y que le había respondido que el parque lineal dio mantenimiento el Municipio y que el parque que está por la iglesia fue en convenio con Municipio, pero esos





rubros los cubrió el GAD Parroquial, se dio también mantenimiento a los parques de la cabecera parroquial. Y que después preguntó de las luminarias, y que esas preguntas estaban muy sospechosas, porque considero que yo igual les he comunicado todo lo que se está haciendo con el presupuesto, y que usted Javier dijo ¿Segura? Como que daba a dudar del destino de los recursos y el vocal Javier respondió: Si porque eso era del Municipio. Entonces la secretaria tesorera indica que eso se trató en varias sesiones y se indicó que se hizo convenio con el Municipio, para lo cual la vicepresidenta Rosalía Víctor lo afirma indicando que se trató en sesiones que se hizo convenio con el Municipio de Milagro. La secretaria tesorera continúa relatando lo que sucedió, y que también el vocal Javier preguntó sobre la camioneta y cuestionó que por qué primero hace mantenimiento a las cámaras y no a la camioneta, y esas preguntas notaban dudas. Y la Sra. Leydi me preguntó si me podía solicitar un informe de los pagos y yo le dije que sí, porque la información es pública y todo tengo respaldo. La vocal Leydi intercede e indica que al escuchar tantas preguntas, le generó sospechas, y le dice al vocal Javier, la verdad, que usted si me metió la ponzoña, o sea la duda, y por eso le pregunté a Esther si puedo pedir información, y hasta ahora todo lo que he preguntado a Esther ella me ha respondido oportunamente y con respaldo, y es verdad, esas preguntas generaron dudas.

La secretaria tesorera continúa y le dice al vocal Javier, usted sabe cómo yo trabajo, y cómo soy, así como todo lo malo que hablaban mal del presidente anterior yo le decía a él, lo mismo ahora, y después usted habló de mi compañera Maribel, y dijo muchas cosas estando la pasante presente, como que ella es manipuladora, y que no tiene experiencia en nada y yo le dije que sí tiene experiencia porque trabajó en escuela y usted volvió a decir no, y usted dijo que no y que por usted entró a trabajar y que era una mal agradecida, y que los adultos cuando quieren decir algo, mi compañera se lo impide, y yo fui y se lo comenté al presidente todo lo que pasó ese día, y le pregunta al presidente ¿Le dije todo esto si o no? ¿He quitado o añadido algo? El presidente respondió No.

La vocal Leydi indica que solo le preguntó a Maribel sobre la fecha del programa y si va a pasar invitación y que me respondió que eso se encarga el presidente, y no pregunté nada más y que luego si le pregunté al Edgar.





La secretaria tesorera añade, cuando es una conversación personal, eso queda ahí y no hay que divulgarla, pero usted comenzó a decir todos esos comentarios que uno no sabe lo que pueda hacer perjudicando a la institución, el vocal Javier dijo que eso no va a pasar, porque, así como llora con los adultos así va a llorar al MIES para que no le digan nada. La secretaria tesorera añade que lo comentó con la compañera lo que había pasado y la pasante añadió más cosas que me había olvidado y que haga las invitaciones a los vocales, eso fue todo lo que pasó.

La vocal Leydi, señala que ya cae en cuenta y que es verdad lo que dice Esther, porque van a decir miren lo que pasa en el GAD, y cuando tenga duda le preguntaré a Esther.

El vocal Javier señala que por eso quería tratar este tema porque se pudo dar cuenta el comportamiento de la tutora y de los vocales. Y le dice a la vocal Leydi que cuando había campaña, la tutora habló de su ex esposo, para lo que la vocal Leydi indica que eso trató con ella a solas y todo fue aclarado. El vocal Martin Lucas indica que todos merecemos respeto, y que si ha habido alguna pregunta sea con buena o mala intención, pero piensa que no, pero cuando estamos en reunión estamos todos, ahí hagamos las preguntas y no a la compañera porque no sabemos las intenciones al hacer esa pregunta. Claro que la compañera tiene la facultad de responder cualquier duda, pero es aquí, en estas reuniones que podemos tratar estos temas y nadie esté desconocimiento, yo recién me vengo a enterar sobre este tema y pide de favor que esas dudas se traten aquí en las sesiones y la compañera nos va a informar a todos y no a un determinado vocal.

El vocal Javier dice que está bien pero que ese día pregunté no para que reaccionen en los estados como que yo los he tildado de que se están robando el presupuesto, el presidente Edgar pregunta a la secretaria tesorera, ¿Dijo Javier que solo las gradas hicieron con el presupuesto? Y respondió que también el mantenimiento de los parques. El presidente entonces señala que insinúas que me estoy llevando la plata.

El vocal Javier indica que le dijo que preguntaba porque si vienen hacer alguna auditoría no va a saber qué decir, el presidente responde que todos saben lo que hacen con el presupuesto solo tu no, es porque no trabajas en



unión y que siga las páginas de la institución para que pueda ver lo que se hace.

La vicepresidenta indica que en el punto de varios le gustaría que traten esos temas para aclarar dudas.

El vocal Javier también menciona que algo se le pasó de decir a la tesorera es que una de las adultas mayores le preguntó si va a ser caballero, y que le había dicho que no sabía del tema y que la compañera Rosalía había dicho "si tu ni vienes" y la vicepresidenta le responde, yo no dije así, yo dije "tu no vas", incluso siempre lo digo, a mi no me invitan, pero ahí estoy y tú que has dicho, yo de metido no voy y yo digo yo si voy, si lo tomó a mal ya es su problema.

La vocal Leydi indica a veces si invitan a las actividades y uno sabrá si puede o no ir, pero si algo no sé, me entero por las redes sociales, o cuando me indica Esther y no me resiento si no me invitan.

La vicepresidenta indica que eso fue lo que dijo al compañero, pero si vino de mal humor, lo hubiera dicho en ese momento, y así voy a mantenerme al margen y no tratar de la misma manera y pido disculpas si se sintió ofendido. La vocal Leydi, indica al compañero Javier que debería tratar el tema con Maribel para que los problemas queden solucionados, y el vocal Javier responde que con ella no va a hablar y que se mantenga aislada y que se comporte.

La vocal Leydi pregunta para cuándo está terminada lo de la cubierta y si se va hacer algo, el presidente responde que se estima que termine después del feriado y que está coordinando para hacer un programa de inauguración.

La vicepresidenta Rosalía trata el tema del recinto Cerecita porque está feo, y necesita limpieza, que sería bueno que se den un recorrido y ver cómo solucionar ese problema. Don Martin señala que no es justo que solo uno o dos estén pendientes sino que todos formen parte del trabajo y ver los problemas de la parroquia y gestionar solución.

6. Clausura de la sesión de la Junta, siendo las 11:08 am queda terminada la sesión ordinaria N.º SO-20-31-10-2025.





Sr. Edgar Idrovo Espinoza

Presidente

GAID Parroquial Rural de Chobo

La suscrita Mgs. Esther Naranjo Pazmiño, en calidad de SECRETARIA titular, del Gobierno Autónomo Descentralizado Parroquial Rural de Chobo, SIENTA RAZÓN Y DA FE que lo que antecede corresponde a todo lo aprobado en la sesión ordinaria Nº SO-20-31-10-2025, con fecha 31 de octubre del 2025; para los fines pertinentes legales lo certifica con su firma a continuación.

Mgs. Esther Naranjo Pazmiño.

SECRETARIA TITULAR DEL GADPR- CHOBO